
VERBALE  CONSIGLIO D’ISTITUTO 

  

SEDUTA DI VENERDI’ 23  GIUGNO 2017 

 
 

Il giorno venerdì 23 giugno 2017 alle ore 18:00 presso la sede della Scuola Secondaria di Primo 

Grado “L.Niccolini” si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’Istituto Comprensivo “L.Niccolini” di 

Ponsacco con il seguente ordine del giorno : 

1. Lettura ed approvazione del Verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione Conto Consuntivo 2016; 

3. Variazione al programma annuale 2017;   

4. Verifica allo stato d'attuazione del Programma Annuale 2017; 

5. Rapporto di autovalutazione:aggiornamenti; 

6. Piano per l'inclusione 2017/2018; 

7. P.O.N. “Potenziamento dell'educazione al patrimonio culturale, artistico e paesaggistico”: 

accordo di rete e partecipazione al programma; 

8. Richiesta locali per corso di formazione per docenti IRC a.s.2017/2018; 

9. Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti oltre alla Dirigente scolastica Maura Biasci 

 

° Per la componente genitori i signori:Di Filippo, Mandirola, Capannini, Bianchi, Masini; 

 

° Per la componente docenti i signori: Orazzini, Salvini, Monti, Ciarini, Lisi, Ciolino; 

 

°Per la componente ATA i signori: Casini, D'Alvano. 

 

Punto 1 dell'ordine del giorno: Lettura e approvazione del  Verbale della seduta precedente; 

La Vicaria sig.Orazzini Anna Maria legge il verbale della seduta precedente che risulta approvato 

all’unanimità dal CdI. 

 

Punto 2 dell'ordine del giorno: Approvazione Conto Consuntivo 2016; 

La DSGA sig.ra Casini illustra il Conto Consuntivo 2016 che è stato analizzato dai revisori dei conti 

in data 6 giugno 2017. 

Prosegue spiegando che il Conto Consuntivo si può definire come il bilancio di chiusura del 2016 

ed è ciò che risulta in definitiva con le variazioni che vengono portate in Consiglio di Istituto. 



In particolare l'avanzo d'amministrazione è vincolato e non può essere modificato, mentre le varie 

voci corrispondono ai progetti il cui finanziamento compare nel progetto di bilancio. 

Il Consiglio di Istituto approva il Conto Consuntivo 2016 con DELIBERA N°72/2017. 

 

Punto 3 dell'ordine del giorno: Variazione al programma annuale 2017; 

La DSGA sig.ra Casini informa il CdI che, rispetto al Programma annuale approvato in data 

10/02/2017, la variazione consiste nell'implementazione del programma stesso attraverso nuovi 

fondi che provengono da Enti esterni. 

La DSGA prosegue spiegando che i finanziamenti ministeriali sono stati suddivisi nella scuola 

secondaria per l'acquisto di materiale didattico e per potenziare gli strumenti per i corsi ad indirizzo 

musicale. I finanziamenti degli Enti locali sono stati usati per lo svolgimento del programma 

europeo Erasmus che prevede l'accoglienza di delegazioni provenienti da paesi europei. In questa 

variazione rientrano anche i premi vinti dagli alunni con concorsi annuali destinati all'acquisto di 

materiale specifico per la classe vincitrice. 

Il Consiglio di Istituto approva con DELIBERA N°73/2017. 

 

Punto 4 dell'ordine del giorno: Verifica allo stato di attuazione del Programma Annuale 2017; 

Ai sensi del D.I.n.44/2001, Titolo I, Capo I, Art.6, c.1 che prevede la verifica dello stato di 

attuazione del programma annuale e le eventuali modifiche da apportarvi, la DSGA sig.ra Casini 

informa i membri del CdI  che tale verifica riguarda gli adempimenti obbligatori che disciplinano la 

contabilità scolastica; in data odierna sono pervenuti al nostro Istituto solo i finanziamenti statali ma 

mancano ancora quelli comunali, regionali ecc... Conseguentemente le attività programmate ed i 

progetti inseriti nel PTOF e nel Programma Annuale sono stati svolti, ma in buona parte sono 

ancora in attesa del finanziamento.  

 

Punto 5 dell'ordine del giorno: Rapporto di autovalutazione: aggiornamenti; 

La vicepreside sig.ra Orazzini Annamaria, coordinatrice del Nucleo Interno di Valutazione, spiega 

che l’INVALSI ha riaperto le funzioni per l’aggiornamento del RAV che dovrà essere compilato 

entro il 30 giugno. La commissione preposta ha apportato gli aggiornamenti necessari, procede 

analizzando i punti di criticità rilevati lo scorso anno insistendo sulle strategie applicate per superare 

tali difficoltà. Spiega al C.d.I. che per effettuare l’aggiornamento del RAV con indicazioni da parte 

di personale esperto, lei e le insegnanti del NIV Vanni e Massai hanno partecipato a tre incontri di 

formazione (all’interno della formazione di Ambito) a Pontedera con la Prof.ssa Cosci Cristina. 

Dalla lettura dei dati restituiti dall’Invalsi, si vince che l’Istituto si sta muovendo in positivo verso i 

risultati attesi, con la messa in atto degli obiettivi di processo già individuati nei RAV precedenti.  



Sottolinea come la mole di lavoro sia elevata per cui, visti i tempi ristretti per l’adempimento, la 

commissione sta lavorando a ritmi serrati. 

 

Punto 6 dell'ordine del giorno: Piano per l'inclusione 2017/2018; 

La sig.ra Orazzini Annamaria informa che il Piano per l'inclusione che ogni anno deve essere rivisto, 

aggiornato, approvato dal Collegio dei docenti ed inserito in piattaforma USR Toscana, svolge un 

ruolo centrale e trasversale rispetto al Piano triennale dell'offerta formativa ed è riferito a varie 

tipologie di disagio scolastico. 

Nel preambolo iniziale si esplicita il modus operandi dell'Istituto, spiegando come vengono 

impiegate le risorse umane e didattiche presenti per includere gli alunni in situazione di disagio; 

completano il documento i vari protocolli che riguardano le intese tra i vari enti e le persone per 

arginare o superare le varie tipologie di disagio scolastico. 

Nella parte finale vengono proposti gli obiettivi strategici che l’Istituto deve impegnarsi a 

raggiungere nel lungo periodo. Quest'anno si è ritenuto opportuno integrare il documento coi 

curriculi di cittadinanza e costituzione e con un protocollo di comportamento rivolto soprattutto a 

quegli alunni che evidenziano problematiche di comportamento importanti. Ciò si rende 

particolarmente necessario quando ci troviamo a gestire situazioni in cui la famiglia non si mostra 

collaborativa. Inoltre è stato redatto il Protocollo per l’accoglienza degli alunni adottati, che entra a 

far parte del Piano per l’inclusione. 

 

Punto 7 dell'ordine del giorno: P.O.N.”Potenziamento dell'educazione al patrimonio culturale, 

artistico e paesaggistico”: accordo di rete e partecipazione al programma; 

La Dirigente scolastica spiega che il nostro Istituto ha ricevuto l'invito dal CRED di Pontedera per 

stipulare un Accordo di rete con altre scuole della Valdera interessate al Bando PON di cui 

all’Avviso 4436 del 2 maggio 2017. Una delle 10 azioni previste dal Programma “Per la scuola, 

competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014/2010, a cui il nostro Istituto ha aderito con 

delibera del Collegio dei docenti e del Consiglio di Istituto per n.4 azioni, prevede il potenziamento 

dell’educazione al patrimonio culturale, artistico e paesaggistico nelle scuole del primo e del 

secondo ciclo. Poiché nell’Istituto vengono già attuate iniziative per la sensibilizzazione verso il 

patrimonio artistico e culturale presente sul territorio, al Collegio dei docenti, cui è stata presentata 

questa proposta, è sembrata una buona opportunità la possibilità di inserirsi in questo progetto non 

come singolo Istituto ma come rete, il cui istituto capofila è l’ITCG “Fermi” di Pontedera. 

All’Accordo di rete hanno dato supporto anche Enti locali e Associazioni il cui scopo è proprio la 

valorizzazione del territorio. 

Si sono svolti due incontri tra gli Istituti aderenti, i rappresentanti dei Comuni e delle Associazioni 



presso il CRED di Pontedera dove si sono delineate le linee dell’Accordo e del progetto da 

predisporre. 

Il Progetto sarà biennale e, per il nostro Istituto, si è pensato di investire sul patrimonio della Tenuta 

di Camugliano con il supporto dell’Amministrazione Comunale e del Marchese Niccolini.  

Possibili attività nell’Istituto:  

1° Anno: coinvolgimento degli alunni delle classi quarte e quinte della scuola primaria 

2° anno: coinvolgimento degli alunni della classe terza della scuola secondaria. 

Gli studenti del secondo ciclo potranno svolgere attività di alternanza scuola-lavoro formandosi 

come guide turistiche sia per le scuole del primo ciclo che per i visitatori esterni in occasione delle 

giornate del FAI alla Villa e alla Tenuta di Camugliano. 

Questa proposta prevede un lungo periodo per lo sviluppo delle competenze, attraverso l'uso di 

metodologie e contenuti innovativi. 

A tal fine il Marchese ha dimostrato interesse e fattiva collaborazione per accogliere i ragazzi 

provenienti dalle scuole del territorio. 

Il Consiglio di Istituto, ai sensi del D.I .n.44/2001, Titolo IV, Capo I, Art.33, c.1, lettera e) approva 

l’adesione dell’Istituto Comprensivo “M.Lapo Niccolini” di Ponsacco all'Accordo di rete tra scuole, 

enti locali e istituzioni/associazioni per il potenziamento dell’educazione al patrimonio culturale, 

artistico, paesaggistico con DELIBERA N°74/2017 . 

Il Consiglio di Istituto approva la partecipazione dell’Istituto “M.Lapo Niccolini” di Ponsacco al 

Bando PON 2014/2020 che riguarda l'Avviso Pubblico 4436 del 2/05/2017 per il potenziamento 

dell'educazione al patrimonio culturale, artistico, paesaggistico per le scuole di primo e di secondo 

ciclo con DELIBERA N°75/2017. 

 

Punto 8 dell'ordine del giorno: Richiesta locali per corso di formazione per docenti IRC a.s. 

2017/2018; 

La Dirigente scolastica informa il CdI che l’Ufficio Scuola Diocesano di San Miniato ha in 

programma per l’anno scolastico 2017/18 un corso di aggiornamento per insegnanti IRC della 

Scuola dell’Infanzia, Primaria e Secondaria di I Grado. Molte delle tematiche previste dal 

programma del corso rivestono carattere trasversale.  Il Direttore Sac. Pierluigi Polidori chiede la 

disponibilità per usufruire dei locali del nostro Istituto per svolgere n.5 incontri del corso in oggetto. 

Prosegue l’intervento l'insegnante Lisi dicendo che il tema dell' aggiornamento per l'anno scolastico 

2017/2018 verte sulla figura di Don Milani vista la ricorrenza del 50° dalla scomparsa. Parlando di 

Don Milani si comprende la trasversalità del corso di aggiornamento che viene proposto. Poiché il 

numero di insegnanti partecipanti sarà alto, si ritiene idoneo l'uso dei locali della Scuola Primaria 

Fucini. 



Il Consiglio di Istituto con la DELIBERA N.76/2017 CONCEDE L'USO DEI LOCALI DELLA 

SCUOLA PRIMARIA FUCINI PER LO SVOLGIMENTO DEL CORSO PER INSEGNANTI 

DI IRC PER L’A.S. 2017/18. 

 

Punto 9 dell'ordine del giorno: Varie ed eventuali; 

La Dirigente scolastica ricorda che per il prossimo 1 settembre l’Istituto deve aver contratto nuova 

convenzione con una compagnia assicuratrice, visto che quello in essere giunge a scadenza. Fa 

presente di ritenere opportuno procedere tramite affidamento diretto all’attuale Compagnia 

Assicuratrice “Ambiente Scuola” con la quale si è stabilita una positiva collaborazione, i tempi 

indicati per le liquidazioni sono sempre stati rispettati e ci sono state maggiori garanzie rispetto ad 

altre compagnie avute nel passato.  

 

La Dirigente prosegue spiegando che il mandato triennale del CdI si concluderà con l'inizio del 

nuovo anno scolastico e si auspica che i membri uscenti promuovano una partecipazione attiva dei 

genitori al rinnovo del Consiglio, vista l’importanza che tale organo collegiale riveste ai fini della 

realizzazione di un dialogo costruttivo sulle tematiche scolastiche. 

 

Viene infine fissata la data dell'ultima seduta del Consiglio di Istituto per mercoledì 20 settembre 

alle ore 17 nei locali della Scuola Secondaria. 

 

Non avendo altro da discutere o deliberare la seduta termina alle ore 19.15. 

     

Il segretario del C.D.I.          Il Presidente del C.D.I. 

Monti Romina                      Di Filippo Anna Laura 

 

_____________________                     ____________________ 

 


